

EL CORREO DE LA COSTA

Semidario de intereses puntareños y guanacastecos

DIRECTOR Y REDACTOR,
Leonidas Poveda

TIP. LA COSTEÑA

AÑO II

Puntarenas, Costa Rica, miércoles 18 de Agosto de 1915



CAMBIO DE SOLARES

El Presbítero Carmona tiene intención de llevar adelante la idea de construir la nueva casa cural, que será posiblemente de dos pisos. La nueva construcción, para la cual ha ofrecido ayudar con ₡ 1,000.00 el señor Obispo, será un edificio elegante que servirá de ornato a la población, al revés que el casuchón que ahora se llama casa cural, y que es un parche al lado de la escuela de niñas.

Tenemos noticias de que la Junta de Educación, a su vez, desea y necesita ampliar la escuela de niñas, cuyas aulas son ya estrechas e incómodas para el número de alumnas que a lí concurren a recibir instrucción; y nada más apropiado para hacer dicha ampliación, que el solar en el que ahora está construida la casa cural, el cual colinda al Este con dicha escuela, y al Norte con la de varones.

La Junta de Educación posee al Oeste de la iglesia un extenso solar, bien situado y con bastante frente y fondo, más grande que el que ocupa la actual casa cural, y sabemos que está dispuesta a cederlo a la iglesia, a cambio del que quedará desocupado al destruir dicha casa cural. Con tal cambio se conseguirían dos cosas: primera, que la Junta de Educación pueda ampliar el edificio de la escuela de niñas y segunda que la casa cural pueda ser más amplia, ya que el terreno que la iglesia recibiría en cambio es más grande que el que daría. También podría la iglesia vender una faja de aquel terreno, quedándole así muy suficiente espacio para la construcción de un cómodo edificio, y el producto de la venta ayudaría mucho a los gastos de edificación.

Ojalá que tanto S. S. I. y el Presbítero Carmona, como la Junta de Educación, entren en arreglos directos y formales, y que el cambio se lleve a efecto en caso de que realmente se resuelva hacer la nueva casa cural.

La idea del cambio de solares no es nuestra, aunque la acogemos con entusiasmo porque la creemos oportuna y necesaria: el señor Presidente de la Junta de Educación ha hecho ya gestiones a ese respecto con el Presbítero Carmona, y el diputado señor Amador las está haciendo directamente con el señor Obispo. Por eso no dudamos de que el cambio se lleve a efecto, con lo cual ganarán la educación y el ornato.

La Unión Obrera

Desde el 5 de este mes no hemos vuelto a recibir la visita de "La Unión Obrera", a pesar de que nuestro canje lo servimos con toda regularidad.

Tome nota la administración de aquel colega.

El muelle de Chomes

El domingo pasado fué recibido a satisfacción el muelle de Chomes, que acaba de ser arreglado perfectamente.

Se nos informa que hubo bonitos festejos con tal motivo.

Esperamos que nuestro activo corresponsal, nos mandará crónica.

Correo a Turrúcares

De Turrúcares se nos queja un estimado suscriptor de la irregularidad con que recibe nuestra hoja. Nosotros estamos seguros de que tal defecto no depende de nuestra oficina, porque el correo se despacha con toda regularidad. De consiguiente, el periódico reclamado se pierde en las oficinas de correos. Rogamos a los respectivos administradores procurar que no continúe sucediendo tal cosa, que va directamente en perjuicio de esta oficina.

Para San José

El martes de esta semana salieron para la capital, en donde probablemente fijarán su residencia, la señora doña Dama de Cordero y la señorita Matilde Cordero. A lá las espera su señor esposo y padre, respectivamente, don Enrique Cordero. Presentámosles atento saludo de despedida.

El jefe del civilismo

Ayer, en el tren de San José, llegó a esta ciudad el caballero don Rafael Iglesias Castro, connotado jefe del partido civil, quien tomará hoy el vapor que viene del Sur, con destino a Guatemala.

"El Correo de la Costa" y en particular su director, presentan al señor Iglesias atento y respetuoso saludo, deseándole felicidad en su viaje.

A nuestros agentes

MANZANILLO.—Con carta del 14 de este mes, recibí su remesa. Gracias.

ALAJUELA.—La liquidación mandada con su carta del 15, está perfectamente correcta. Los fondos venían completos. Nuestros agradecimientos por su actividad.

Personales

Algo delicada de salud ha estado en estos últimos días doña Julia de Zubiría, competente directora de la escuela de niñas de esta ciudad. Hacemos votos por su completa mejoría.

—Enfermas de algún cuidado se encuentran Marta y Matildita París, simpáticas niñas de los esposos París-Torres. Ojalá que pronto se restablezcan.

—Ha mejorado notablemente de su enfermedad la estimable señora doña Manuelita de Oviedo. Con tal motivo la felicitamos, así como a su esposo don Mauro Oviedo, y a su demás familia.

—La señorita María Cristina Céspedes ha terminado sus estudios secundarios con toda brillantez, habiéndole sido ya extendido el respectivo certificado por el Colegio Superior de Señoritas. Nuestras felicitaciones para ella y sus papás.

—Va mejorando don Miguel Guzmán, quien hace varios días vino enfermo de su finca. Nos alegramos, y ojalá pronto esté completamente restablecido.

—Procedente de Liberia se encuentra entre nosotros don Gerardo M. Adam, a quien saludamos.

—De Las Cañas vino nuestro amigo don Juan Fait.

La conferencia del sábado

Como oportunamente anunciamos, el sábado de la semana pasada se verificó la conferencia de la escuela de adultos, en el salón de actos públicos de la escuela de niñas.

El doctor don Alberto López desarrolló su tesis sobre cuidados higiénicos, con perfecta sencillez y claridad. El señor Gámez disertó muy bien sobre el ahorro.

Hablaron también algunos alumnos de la escuela de adultos.

Ojalá que no sea esa la única reunión de esa clase; el director de aquella escuela, señor Gámez, iniciador de esa reunión, debe procurar que se repitan a menudo, por lo interesantes e instructivas que resultan.

Orotina ha estado sin luz

Ayer recibimos de Orotina el siguiente telegrama:

Después de 8 días de interrupción por causa de desperfectos en la planta de Mr. Hopkins de San Ramón, se restableció el servicio de fuerza motriz y luz en dicha ciudad y en las demás que se abastecen de esa planta.

En San Lucas

El lunes de esta semana hizo el señor Gobernador Coto Fernández su primera visita reglamentaria al Presidio de San Lucas. Personas que asistieron nos han informado que el señor Gobernador se informó con los reos, uno por uno, de sus necesidades y quejas que tuvieren. Los presos quedaron muy agradecidos de esa fineza del señor Coto Fernández, máxime por estar acostumbrados a las visitas del señor Figueroa, quien apenas los volvía a ver.

Exportación

Doña Francisca Salamanca, comerciante de esta plaza, es señora que trabaja y emprende en todo negocio. Sabe nos que se dedica con especialidad a la exportación de productos del país, tales como papas, maíz, frijoles, hilo morado, cacao, etc. De este último producto exportó en solo el mes pasado algo así como 150 quintales.

Donde está el mérito hay que reconocerlo: por eso merece nuestras felicitaciones esa activa comerciante de artículos del país.

Junta de Caridad

Esta noche habrá probablemente sesión de la Junta de Caridad. Sabemos que al efecto ha convocado extraordinariamente el señor Gobernador, para resolver asuntos urgentes, según reza la convocatoria.

Extraoficialmente sabemos que se tratará de aislar en el pabellón de aislamiento del Hospital los casos de disentería vacilar que se presente o que haya en la actualidad. Si tal intención hay, hemos oído ya pareceres muy respetables que dicen que tal vez sea contraproducente, porque se procuraría ocultar donde hubiera algún caso, para lo cual hasta se dejaría de llamar al médico. Y esto sería peor. Como hemos dicho, este es un rumor que nos ha llegado, pero quizá la intención del señor Gobernador sea la de proponer que los enfermos puedan optar por irse a ser atendidos en el Hospital para lo cual se destinaría el pabellón de aislamiento. En esta forma, si creemos que sería mejor.

Otros puntos se nos ha dicho se tocarán esta noche, todos de importancia y delicadeza.

Por lo pronto, sabemos que el señor Gobernador, con actividad digna de encomio, ha ordenado ya alistar el pabellón de aislamiento que hay en el Hospital.

NAPOLEON SOTO J.

Gran Almacén de abarrotes y mercaderías en general

AMBOS MUNDOS

Ventas al por mayor.—Llegan nuevos surtidos por todos los vapores

— Liberales descuentos en ventas al contado —

En Puntarenas

AGENTE EXCLUSIVO de la célebre harina marca



DE LOS SEÑORES LINDO BROS

que vende al precio fijo de ₡ 14-75 el quintal puesto en la estación de San José, ó ₡ 15-25 en su afamado almacén AMBOS MUNDOS.

Con el uso de esta harina se obtiene un EXCESO DE UTILIDAD de UN COLON CINCUENTA CÉNTIMOS por lo menos, sobre la utilidad corriente de cada quintal de cualquiera otra clase de harina, lo que se puede comprobar con certificados que tenemos de casi todos los panaderos del país.

Agente General en Puntarenas y Guanacaste de la

FLORIDA ICE & FARM CO.

Atiende en su almacén AMBOS MUNDOS todo pedido, por pequeño que sea, de Hielo, Cerveza y Refrescos Traube, para esta provincia y la del Guanacaste.



ESMERO y PRONTITUD
en el DESPACHO de TODAS las ORDENES

Cámara Municipal

Nº 26.—Sesión ordinaria de la Municipalidad de Puntarenas, las 7 p. m. del 7 de agosto de 1915. Asistieron los regidores Amador, presidente; Castillo, Molina, Araya y el señor Gobernador.

(Concluye)

XVII.—Se comisionó al Inspector de Rentas para que informe si la casa que dice haber edificado la señora Rosa Obando González en Pueblo Nuevo, reúne las condiciones que exige la Resolución de 8 de julio de 1878, y amerita el otorgamiento de la correspondiente escritura de donación que solicita.

XVIII.—Se autoriza a la Secretaría para proporcionarle al tesorero auxiliar municipal de Chomes los útiles que pide para su oficina.

XIX.—Atendiendo la solicitud de la Junta de Caridad de esta ciudad para que la Municipalidad destine el 10 0/0 de sus entradas para ayudar al sostenimiento del Hospital; encontrándose el Ayuntamiento en muy mala situación económica, aumentada con el rebajo del 5 y del 10 0/0 hecho al impuesto sobre patentes de licor en atención a la crisis general, no le es posible destinar el porcentaje solicitado, pero en su deseo de contribuir al alivio de los pacientes que tienen que recurrir al Hospital de San Rafael, se acuerda: auxiliar a dicho establecimiento de beneficencia pública con la suma de

¢ 50.00 mensuales; quedando autorizado el señor Gobernador para librar los correspondientes giros.

XX.—En la apelación de don Reinaldo Jiménez contra el acuerdo VIII de la sesión del 3 del mes anterior, se acuerda: encargar a la Secretaría de formular el informe respectivo y presentarlo a esta Corporación.

XXI.—Se mandan publicar el informe del resultado del análisis de las aguas que surten la cañería de esta ciudad, practicado por el Jefe del Laboratorio Químico Agrícola por orden del señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento, y el informe del Inspector General de Higiene.

XXII.—Se autoriza el pago de las cantidades siguientes: ¢ 1.90 al señor José Álvarez Guillén por día y medio de trabajo en el Parque; ¢ 7.50 al Agente de Policía de la Barranca, por alquiler de dos bestias y jornal de un peón para el viaje de inspección a la quebrada de San Miguel; y ¢ 6.00 a Clavera Hermanos, por impresión de seis libros talonarios para cobro de impuestos.

XXIII.—Se les da el curso reglamentario a los cuadros del movimiento rentístico de las tesorías del centro y auxiliar de Montes de Oro, durante el mes próximo pasado.

A las 9 terminó.

Es conforme.

J. M. GUZMÁN
Srio.

Notas de Corozal

Ayer tuvimos el gusto de ver en este barrio a los ediles don F. de P. Amador y don Alejandro Molina, acompañados de los señores general Zubiría, Teodomiro Acuña, Francisco Luis Enríquez y Gabriel Ríos. Mucho bueno espera todo el distrito de la visita oficial de los señores Amador y Molina, habiendo el primero estudiado y tomado datos sobre la distancia en kilómetros desde la Colonia Carmona hasta Paquera, para ver si es posible la instalación de una línea telegráfica con el menor costo numerario posible. Muy sensible es que esa línea no esté ya funcionando dado el aumento de población del distrito y el auge agrícola y comercial que ha alcanzado. Con ella, además, tendrían las autoridades de los barrios aviso inmediato de las fugas frecuentes de los presos en la isla evangélica y no serían nugatorios, como ahora, los esfuerzos para volverlos a capturar. La visita del señor Amador engendra para nosotros una era de esperanza para el futuro, atendiendo, sino a todas, a algunas de las muchas necesidades públicas de estos abandonados lugares. Carecemos de una cárcel, una oficina para la agencia, una casa escolar puesto que la Junta (hoy no existe por no haber sido re-puesta la dimitente) * está exhausta de fondos, unos puentes etc. Y tenemos fé en que esto será así, porque los lugares de nuestro cantón por donde el señor Amador ha estado, han sentido y palpado los beneficios de su

progresista iniciativa, subsanando sus necesidades.

Se sabe que uno de los deseos del señor Amador es que la Junta de Educación que renunció en diciembre de 1914 continúe funcionando como tal, puesto que ya desapareció la causa que la obligó a elevar en cuerpo su dimisión; pero parece que ellos se niegan rotundamente a continuar. Aquí hay personas que pueden subrogar los tales como don Rafael Calero, don Salvador Garay, don José E. Núñez y otros que saben leer y firmar y que estando todos radicados aquí, no dudo que tendrán cariño por el progreso del barrio y voluntad para servir.

Volviendo a la visita de don Pacho, tan corta por no poder disponer de más tiempo, ofreció volver cuando los caminos estén más transitables, (y a la verdad, ahora es un suplicio caminar por ellos,) para entonces empaparse más de nuestras necesidades y ver el modo de atenderlas. Sin embargo, él va decidido a emprender aquellas de más urgencia.

—En "El Puntarenense" vi que de San Pablo llegó herido Feliciano López. Este apellido está errado por ser Pérez el apellido que el lesionado gasta. Aunque de esto ningún mal se origina, bueno es hacer la rectificación.

—La langosta adulta se extinguió por completo; pero el saltón ha nacido en abundancia. Poco empeño se nota en el vecindario para destruir este presente y futuro flagelo. Presente, porque siendo millones

los que se encuentran en potreros y milpas destruyéndolo todo, al no matarlo convirtiéndose en adulto o volador será mayor el destrozo que ocasione por la facilidad de locomoción y porque se centuplicará la procreación de este insecto devorador. Bien es verdad que muchos lo estamos matando, pero nuestro esfuerzo se agota ante lo inagotable de los millones de larvas que se encuentran cada día. Nada hacemos con nuestro aislado esfuerzo porque hasta la acción de nuestra autoridad política de aquí es impotente para aunarnos contra el abundante saltón.

Corresponsal

Corozal, 3 de agosto 1915.

* N. de la R.—Ya la Municipalidad con fecha 7 de este mes, volvió a nombrar para miembros de la Junta de Educación de Corozal a los mismos señores que habían dimitido.



Para vestir mal en LA SASTRERIA de Teodomiro Acuña & Co. Su numerosísima clientela acredita la imperfección de sus trabajos

Lado Sur del Parque Victoria

Vendo soleras

Cedro, Roble, Laurel
LUIS CASALVOLONE.

Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ¢ 15.00. Manzanillo ¢ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ¢ 40.00.
Bebadero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

TEODORO ROIZ

Magnífica existencia en vinos superiores,
licores finos y exquisitas conservas

SE RECIBE NUEVO SURTIDO POR CADA VAPOR

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53

PUNTARENAS—COSTA RICA



LA NACIONAL

Fábrica de Tabacos y Cigarrillos

PREMIADA EN LA EXPOSICIÓN DE SAN LUIS EN 1904

Londres—Conchas—Nacionales—Brevas

Agente LUIS CASALVOLONE, Puntarenas.

Dr. Justo Pastor López

— MEDICO Y CIRUJANO —

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala,
Nicaragua y Costa Rica

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en la OFICINA DEL DOCTOR FALLAS

FABRICA de GALLETAS

"LA NACIONAL"

IGUAL A LAS EXTRANJERAS

Agente, LUIS CASALVOLONE. Puntarenas

José Chen Apuy & Co.

Gran almacén de abarrotes—Sederia y artículos chinos

TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES

Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones.

FABRICA DE IMPERMEABLES con sistema moderno

Se mandan muestras de los géneros a quien las solicite.

Se hacen capas de cualquiera forma que se deseen, mandando los modelos.

La IMPERMEABILIDAD está garantizada.

Alberto Fait e hijos
Hacienda Lombardía, Guanacaste

LUIS CASALVOLONE, nuestro Agente en Puntarenas, tiene depósito.

EL DIENTE ROTO

A los doce años, combatiendo Juan Peña con unos granujas, recibió un guijarro sobre un diente; la sangre corrió lavándole el sucio de la cara, y el diente se partió en forma de sierra. Desde ese día principia la edad de oro de Juan Peña.

Con la punta de la lengua, Juan tentaba sin cesar el diente roto; el cuerpo inmóvil, vaga la mirada sin pensar. Así de alborotador y pendenciero, tornóse en callado y tranquilo.

Los padres de Juan, hartos de escuchar quejas de los vecinos y transeuntes, víctimas de la perversidad del chico, y que habían agotado toda clase de reprimendas y castigos, estaban ahora estupefactos y angustiados con la súbita transformación de Juan.

Juan no chistaba y permanecía horas enteras en actitud hierática, como en éxtasis; mientras, allá adentro, en la obscuridad de la boca cerrada, su lengua acariciaba el diente roto—sin pensar.

—El niño no está bien, Pablo, decía la madre al marido; hay que llamar al médico.

Llegó el doctor, grave y panzudo y procedió al diagnóstico: buen pulso, mofletes sanguíneos, excelente apetito, ningún síntoma de enfermedad.

—Señora, terminó por decir el sabio, después de un largo examen, la santidad de mi profesión me impone declarar a usted...

—Qué, señor doctor de mi alma? interrumpió la angustiada madre.

—Que su hijo está mejor que una manzana. Lo que sí es indiscutible, continuó con voz misteriosa, es que estamos en presencia de un caso fenomenal: su hijo de usted, mi estimable señora, sufre de lo que hoy llamamos el mal de pensar; en una palabra, su hijo es un filósofo precoz, un genio tal vez.

En la obscuridad de la boca,

Juan acariciaba su diente roto sin pensar.

Parientes y amigos se hicieron eco de la opinión del doctor, acogida con júbilo indecible por los padres de Juan. Pronto, en el pueblo todo se citó el caso admirable del "niño prodigio", y su fama se aumentó como una bomba de papel hinchada de humo. Hasta el maestro de escuela, que lo había tenido por la más lerda cabeza del orbe, se sometió a la opinión general, por aquello de que voz del pueblo es voz del cielo. Quien más, quien menos, cada cual traía a colación un ejemplo: Demóstenes comía arena, Shakespeare era un pilluelo desarrapado, Edison, etc.

Crece Juan Peña en medio de libros abiertos ante sus ojos, pero que no leía, distraído por la tarca de su lengua ocupada en tocar la pequeña sierra del diente roto sin pensar.

Y con su cuerpo crece su reputación de hombre juicioso, sabio y "profundo", y nadie se cansaba de alabar el talento maravilloso de Juan.

En plena juventud, las más hermosas mujeres trataban de seducir y conquistar aquel espíritu superior, entregado a hondas meditaciones, para los demás, pero que en la oscuridad de su boca tentaba el diente roto sin pensar.

Pasaron meses y años y Juan Peña fué diputado, académico, Ministro, y estaba a punto de ser coronado Presidente de la República, cuando la apoplejía lo sorprendió acariciándose su diente roto con la punta de la lengua.

Y doblaron las campanas, y fué decretado un riguroso duelo nacional; un orador lloró en la fúnebre oración a nombre de la patria y cayeron rosas y lágrimas sobre la tumba del grande hombre que no había tenido tiempo de pensar.

PEDRO EMILIO COLL.

Bibliografía

EL FORO.—Hemos recibido el número 4 del tomo XI de esa importante revista. El número 12 tomo X no lo hemos recibido. Agradeceríamos el envío, para completar nuestra colección.

UNION IBERO AMERICANA.—El número de esta importante revista correspondiente al mes de junio pasado, ha llegado a nuestra mesa de redacción. Trae publicada una preciosa poesía de nuestro recordado poeta Aquileo J. Echaverría, titulada LA SERENATA. El número anterior de esa revista trajo dos grabados de esta República: la Estación del ferrocarril en esta ciudad y el Liceo de Costa Rica en San José.

PANDEMONIUM.—Nos ha llegado el número 140, correspondiente al 15 de este mes. En la página de honor trae el foto grabado del Presidente de Guatemala, Licenciado don Manuel Estrada Cabrera, candidato a la reelección para el próximo período de 1917 a 1923.

AVISO

Al Comercio y al Público

Que el Sr. don Cipriano Güell ha dejado de ser empleado de mi casa, por consiguiente, cualquier asunto relacionado con mis negocios lo atenderé personalmente y en mi defecto será atendido por mi hijo Bernardo Saravia.

Serafin Saravia

Puntarenas, Agosto de 1915.

BAZAR FRANCES de Victor Coin

ANTES A. ASCH & BROS

Este afamado y conocido Bazar ha sido agrandado considerablemente y el surtido aumentado en estos últimos días, para mejor servir a mi numerosa clientela.

Existencia de magníficos cueros de zapatería.

Se alquilan los altos de una casa contigua al BAZAR FRANCES. Informará el propietario don Victor Coin.

Registradora

De oportunidad se vende una registradora en perfecto buen estado, marca americana. Para precio y condiciones, entenderse con el Director de este periódico, en cuya oficina se podrá ver la caja que se vende.

Al público

Una persona competente, formal, y con buenas recomendaciones, ofrece sus servicios en el ramo de panadería como hornero u oficial.

Pida informes al Administrador.



Doctora
Concha Cruz de Coblentz
Dentista

DE LA FACULTAD DE LOS ESTADOS UNIDOS
INCORPORADA EN GUATEMALA
Y COSTA RICA.

OFICINA: CASA CONTIGUA AL CLUB CHINO, LADO OESTE.

El Dr. Alberto López

establecido definitivamente en Puntarenas, ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con un surtido completo de medicinas frescas para el despacho de sus recetas

OFICINA: frente a la plaza de la iglesia, 25 varas al Oeste del Parque. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m. Visitas a cualquiera hora del día o de la noche. PRECIOS MODICOS.

ULTIMOS AEROGRAMAS

A pesar de la escasez general de todos los artículos europeos con motivo de la guerra, la Farmacia Universal continúa sosteniendo los precios más bajos de la plaza. Todo el que necesite artículos de botica debe consultar antes sus precios y se convencerá de su baratura.

LA PALMA

Refresquería junto al Muellecito

Solo se emplea agua filtrada

Hay un magnífico billar para servicio de los clientes.

HIELO de OROTINA.—La Agencia exclusiva de ese hielo, que es el mejor que se fabrica en el país, está en LA PALMA. Se vende a 2 LIBRAS POR 5 CENTIMOS, y a ¢ 1 25 LA MARQUETA DE 80 LIBRAS NETAS.

Camilo Moya, Propietario.

Farmacia LA VICTORIA

de Alejandro Garrido Lucuix

Situada frente al Parque Victoria, lado Este

Surtido renovado constantemente. - DROGAS PURAS. - ESPECIAL ATENCION AL DESPACHO DE RECETAS.

Se acaba de recibir la famosa "PASTA PECTORAL" del Dr. Andreu, la medicina más eficaz para curar todas las afecciones de las vías respiratorias, tales como asma, catarros, bronquitis, etc. etc. Facilita de manera prodigiosa la expectoración.

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas, trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

Agencia Principal de Policía Municipal

Para el exacto cumplimiento de disposiciones legales y Acuerdo N° II de la sesión Municipal del 24 de julio ppdo., con relación a medidas sobre salubridad é higiene pública:—Se previene a los infractores de ellas, que den lugar a que la Municipalidad tenga que hacerles trabajo de limpieza, la obligación en que están de reconocer todo gasto que el contratista del tren de aseo haga en la higiene de sus propiedades, mas la multa que señala la Ley de Higiene vigente.

Agencia Principal de Policía Municipal de Puntarenas, 12 de Agosto de 1915.

JUAN F. TORRES

Agente Principal de Policía Municipal

J. Belisario García,
Srio.

Un Ministro poeta

El Ministro de la Gobernación de Madrid, tiene sus bemoles. A pesar de ser el jefe político de la actual situación conservadora en España, tiene tiempo y humor para rimar madriguales.

He aquí los últimos versos que ha escrito don José Sánchez Guerra:

GRAMATICA POETICA

El—La—Lo

Una preciosa criatura de ojos negros, rasgados, causa en los enamorados de su atractiva figura

Lo—cura.

Mas la enfermedad no apura pues afirman los doctores que de todo mal de amores

el matrimonio asegura La—cura.

Llega hasta la sepultura desde que el brazo levanta y da su bendición santa "de presente" a la futura El—cura.

Y es indudable ventura para el humano dolor que en medicina de amor lo—cura la cura el—cura.

LA PRIMERA MONEDA DE CINCUENTA DOLLARS

La casa de moneda de San Francisco acuñó el 16 de junio pasado la primera moneda americana de cincuenta dollars que el Congreso ha autorizado. Mr. Charles F. Moore, Presidente de la Exposición de San Francisco, la compró por cien dollars.

Nueva Ferretería de Alberto Echandi

Surtido completo de artículos para marinería - Herramientas de toda clase - Materiales para cañería
Acaba de llegar un gran surtido de FILTROS de las mejores marcas adaptables a las llaves de cañería, y también sistema de bombas

Precios sin competencia. — Acudid para convencerlos —

Fiestas cívicas

En CARTAGO se preparan para celebrar dignamente la pasada de la Virgen de los Angeles, que será el día 4 de setiembre entrante. Los días 5, 6 y 7 habrá fiestas cívicas, anunciando las cuales han circulado muy hermosos cartelones.

Las fiestas cívicas de Cartago, llamadas fiestas de Los Angeles, son de fama, pues siempre han resultado muy bien organizadas y originales. Hay pues, que ir por allá este año.

En FILADELFIA también habrá fiestas cívicas, que a juzgar por el programa que ya ha circulado, estarán muy bonitas. Se han señalado los días 25, 26, 27 y 28 de este mes para celebrarlas.

Habrán corridas de toros, bailes públicos, dianas, carreras de caballos y un magnífico baile social.

No dudamos que muchos porteños irán a las fiestas de Filadelfia.

Suero

En la Gobernación hay suero antidisentérico. Ya hemos visto un aviso fijado en la parte exterior de ese edificio, diciendo que se vende a razón de \$ 5.90 el frasco.

El precio es casi prohibitivo para los pobres, pero si quiera tenemos ya la medicina. Hemos oído decir que la Municipalidad comprará algunos tubos de suero al Gobierno, para obsequiarlos a los pobres que sean atacados por la enfermedad. Si así es, merece nuestras felicitaciones aquella Corporación que siempre ha demostrado gran celo por la salubridad pública.

CARTA

a don D Chinchilla.
Puntarenas

Muy señor nuestro: muebles finos en una casa mal pintada es lo mismo que un collar de diamantes en un perro mestizo; las dos cosas no pegan.

Propietarios de casas deben usar pintura de plomo y zinc Devoe, como también los esmaltes, barnices y tintes Devoe. Estos darán una apariencia fresca y brillante, tanto adentro como afuera, y por un costo mínimo. Decimos Devoe porque significa menos galones y más uso. Significa materiales de primera clase; pureza perfecta. Algunas pinturas son ralas y débiles; pronto se gastan. Algunas pronto tienen una apariencia pobre y sucia. Algunas son medidas cortas. Algunas están hechas con materiales inferiores. Algunas no son apropiadas para climas cálidos y húmedos. El nombre Devoe le sirve a Ud. de protección.

Ha sido un nombre honrado y de la más alta calidad por más de 150 años.

De Ud. attos. y f. s.

F. W. DEVOE & Co.
New York

50

P. S.—Hector Esquivel vende de nuestros productos.

SALON MASCOTA

REGIA FUNCION DEDICADA A LAS DAMAS DE PUNTARENAS

Se exhibirá la bellísima JOYA CINEMATOGRAFICA: "CORAZON DE MUJER" Lindo título que resume bien una tierna y melancólica historia de amor cuyas peripecias a veces alegres, a veces tristes y a veces trágicas, despiertan en el alma de los espectadores las emociones más puras y más verdaderas. Drama dividido en tres partes.

2º—El interesante e instructivo "Pathé Journal 279 B." en español con vistas naturales de distintos lugares del VIEJO MUNDO.

La jocosa película, "POR UN TRAJE".

No olvidar que mañana es el segundo Jueves Económico.

Notas de La Mansión

Ya el terrible flagelo del chapulín nos ha dejado un poco tranquilos despues de haberse comido algunas milpas y frijoles por estas cercanías y Holarancha, pues los esfuerzos hechos por todos los agricultores para salvar sus sementeras, han llegado a lo inverosímil; solamente los barrios de Santa Ana, Barra Honda, Quebrada Honda y Pueblo Viejo, han sufrido muchísimo sin haber podido conseguir, hasta la hora, ahuyentar tan terrible animal, pues todo esfuerzo ha sido vano.

Con relación al cierre de los establecimientos a las doce del día, los domingos y días festivos, le diré señor Director, que todos estamos descontentos, pues vamos de mal en peor, porque en nada nos favorece a nosotros los pobres que nunca estamos completos y, de paso sea dicho, nos obliga muchas veces a acostarnos a oscuras y hasta sin tomar café, esto a los que vivimos cerca del único comisariato que existe en este lugar. Cosa peor les sucede a los que viven distante, porque despues de caminar tres o cuatro horas, encuentran ya cerrado el comisariato y tienen que regresar sin nada de lo que buscan, aun cuando sean medicinas. El Soberano Congreso, al dictar sus sabias leyes, debiera tomar en cuenta las necesidades de estos lugares.

Corresponsal

Excursión a Esparta

El Centro de Artesanos prepara una excursión a Esparta, para el domingo próximo.

Hemos recibido atenta invitación al respecto, y si nuestras ocupaciones nos lo permiten, asistiremos al paseo.

El tren saldrá de aquí a las ocho y media de la mañana y regresará a las ocho de la noche.

El pase de ida y regreso vale solamente \$ 1.25

Veta mineral de oro

Los señores Manuel Flores, Antonio Alvarez Hurtado y José Luis Suárez Reyes, vecinos de Chomes el primero y el último, y el segundo de esta ciudad, han denunciado una veta de mineral de oro situada en el punto denominado Santa Clara, jurisdicción de Lagarto del distrito de Chomes de esta provincia. Lo que avisa el Juzgado Primero de lo Contencioso Administrativo, por si alguien tuviere algún derecho que alegar contra dicho denuncia.

Personal

Procedente de la capital y de paso para Las Cañas, su residencia habitual, estuvo entre nosotros el doctor don Eduardo J. Trejos. Va el estimado doctor muy entusiasmado, a trabajar por el triunfo de su candidatura para la primera suplencia de diputados por el Guanacaste. Tengo 24 años de ser médico del pueblo, nos dijo el estimado doctor, y quiero ser algo más, quiero surgir; y en verdad que son muy justas sus aspiraciones; todos queremos llegar a más. Ojalá que el doctor, logre su objeto.

¿Qué haremos CUANDO SE ACABE LA CAMPAÑA?

Graciosamente pregunta eso Paco ROJO, refiriéndose a él y a mí, en un artículo que publicó «El Pacifico» del sábado. Con gusto satisfago su curiosidad.

YO, cuando se termine la campaña, en los ratos de ocio repararé los muchos originales que tengo de artículos en que el interrogante alababa y ponía por las nubes a don Francisco de P. Amador, por un lapso de más de un año.

USTED contemplará los originales de los varios artículos que despues ha escrito atacando a quien antes alabó, y ensalzando a don Clodomiro G. Figueroa, a quien antes atacaba.

YO recordaré que he sido y soy civilista, en la política general, y que no he escrito una sola línea atacando al jefe del civilismo en la provincia, ni al Jefe General don Rafael Iglesias Castro.

USTED recordará el artículo que me mandó en sus buenos tiempos para publicar, atacando al Jefe del civilismo en la Provincia, que no publiqué, pero cuyo original conservo, y leerá satisfecho la publicación hecha en «El Diario de la Tarde» de hace pocos días, atacando al Jefe General don Rafael Iglesias Castro.

YO tendré la satisfacción de haber sido firme y leal en la política local, como lo soy en la general del país.

USTED tendrá que recordar que primero fué pachista y despues figueroísta; antes civilista y ahora gonzalista.

Y aquí paro, porque no hay para qué seguir; pero si Ud. lo desea, continuaré.

Y ahora, un consejo: su firma de guerra, Paco ROJO, no tiene razón de ser desde que ha dejado Ud. de ser civilista. Cámbielo. Paco GONZALEZ le quedaría muy bien.

LEONIDAS POVEDA

LA BOT DE ORO

En el nuevo Mercado Municipal, lado Sur Calzado hecho a la medida a gusto del cliente

Existencia permanente de calzado hecho para hombre y mujer, con surtido completo en número y calidades.

JOSE MARTINEZ MATA.
PROPIETARIO

HOTEL EUROPA

Unico de primera clase en Puntarenas
Administrado personalmente por su propietario
EMANUEL MOISO

LA EUREKA

Cantina y Refresquería--La preferida en Puntarenas

EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES
DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS
Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas, etc.

Los encargos para banquetes, matrimonios, bautizos, etc. son servido con esmero por el administrador, F. MAGRI.

BERTA MUÑOZ

--- OBSTETRICA ---

OTRECE SUS SERVICIOS PROFESIONALES AL PÚBLICO

Vive en casa de don Guadalupe Somarribas

La Bolsa del Mercado

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETAL DE TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL PAIS

En ventas de más de CINCO LIBRAS se cobra la mercadería a precio de POR MAYOR

Compro toda clase de artículos del país
Liberalidad en los precios tanto para comprar como para vender

Florentino León, PROPIETARIO

HIELO DE ESPARTA

En la Refresquería de López Cantillo y Hno., situada 25 vara al Sur del Muellecito, se vende Hielo de Esparta

a \$ 1.75 la marqueta de 100 libras

Se atienden órdenes por correo y se vende al detal.

Juan Rojas
Administrador.

MUY BARATO

Donde Saravia

Salmón, ostiones, frutas en conserva, arroz, Cerveza Pabst, vinos, cognac, clavos, etc. etc.

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

Magnífica descascaradora de arroz

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.

PEDRO CANALE

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

ENTRE PUNTARENAS, LA UVITA, EL POZO Y GOLFO DULCE

Las gasolinás saldrán el 1º, el 10 y el 20 de cada mes

PRECIOS DE PASAJES

A La Uvita \$ 4.00—A El Pozo \$ 6.00—A Golfo Dulce \$ 8.00

Por alimentación se cobrará extra \$ 1.00 a los pasajeros a La Uvita y El Pozo.—Para más informes dirigirse a don

Santiago Sajel—AGENTE GENERAL